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Às nove horas do dia vinte e cinco do mês de Maio do ano de dois mil e vinte e dois, teve 1 

início à Quinta Reunião da Câmara Administrativa do Conselho Regional de Contabilidade 2 

da Paraíba (CRCPB), realizada de forma virtual. Presidida pelo vice-presidente 3 

Administrativo, contador ABELCI DANIEL DE ASSIS FILHO, do coordenador da Câmara 4 

Administrativa, contador ALEXANDRE AURELIANO OLIVEIRA FARIAS, do técnico em 5 

contabilidade VALTER EUGÊNIO DA SILVA, do contador JOELMARX SILVA DE 6 

OLIVEIRA SOBRINHO, do contador JOSÉ TIAGO ANGÉLICO DA SILVA, do Contador 7 

WAGNER SANTOS ARNAUD, da Chefe de Gabinete, DEGINALDA FÁBIA BARBOZA 8 

MENDES e do Coordenador de Governança Expedito Sarmento Maracajá, Na ordem do 9 

dia: o vice presidente Abelci saudando a todos dando início a pauta: 1 - Informações sobre 10 

os trabalhos desenvolvidos pela Comissão de Sustentabilidade Financeira do CRCPB; O 11 

vice presidente relembrou da visita do CFC ocorrida no dia 25 de abril de 2022 onde foi 12 

apresentado o Projeto de Sustentabilidade Financeira do Sistema CFC/CRCs para o 13 

CRCPB, explicando resumidamente do que se tratava e informando sobre a situação atual 14 

do CRCPB, em relação ao CFC, estava enquadrada em situação Crítica, e com isso nos 15 

foi apresentado um plano de ação que envolve a auto sustentabilidade onde deverá ser 16 

desenhado um plano de ação, onde deverá ser feito solicitações e para que sejam 17 

atendidas serão cobradas metas, sendo um ponto preocupante apresentado, pelo CFC, foi 18 

o comprometimento percentual da folha de pagamento em relação a receita, e para a 19 

preparação deste plano de ação foi criado uma comissão, onde foram envolvidos todos os 20 

coordenadores e os conselheiros: Abelci Daniel de Assis Filho; João Marcelo Alves 21 

Macedo; Isabelle Carlos Campos Rezende Cavalcante e a conselheira Eliedna Sousa 22 

Barbosa como Vice-presidente da Câmara de Controle Interno; informou que já foi dado 23 

início aos trabalhos sendo feito um apanhado de informações e que também já temos 24 

alguns projetos sendo eles o PDV – Plano de Demissão Voluntária e a análise de contratos 25 

firmados com o CRC afim de contemplar a redução de despesas, demonstrando que 26 

baseados nesta redução e com o potencial para se atingir uma auto sustentabilidade, 27 

vislumbramos assim o auxílio por parte do CFC na ajuda no PDV e na possibilidade de 28 

mudança de sede, e que após realizado o projeto este deverá ser encaminhado a um 29 

conselheiro Relator do Federal, O senhor Gregório representante do CRCPE  ao CFC para 30 

a análise, solicitando a palavra o Conselheiro Alexandre Aureliano, concedido a palavra, 31 

este solicitou o quantitativo de funcionários e comissionados, de pronto foi respondido que 32 

o CRC possuía 18 funcionários e 5 comissionados, em seguida trazendo à tona a lei de 33 

responsabilidade fiscal quando ele fala de limite de pessoal ele diz que a gente tem que 34 

começar tirando pelos contratos comissionados para poder chegar nos efetivos, sendo bom 35 

analisar para não infringirmos a lei de responsabilidade fiscal, retomando a palavra o vice 36 

presidente informou que tudo deve ser analisado, seguindo a pauta em seu item 2 - 37 

Encaminhamento dos Processos de Licitação este passou a palavra ao presidente da CPL, 38 

o senhor Expedito, para ele explanar sobre os processos existentes; foi informado que os 39 

processos de pregão, referente ao Plano de Saúde e Informática já se encontravam com o 40 

pregoeiro desde do dia doze de abril, primeiramente o processo referente a contratação de 41 

planos de Saúde, este sendo ponto recorrente na auditoria do CFC, mas que até a presente 42 

data não se tem um posicionamento com relação a sua realização, já o pregão de 43 

informática foi dado início aos procedimentos, no estágio foi emitido o parecer jurídico 44 

aguardando para que nos próximos dias seja lançado o edital no Diário Oficial da União; 45 

dando continuidade as informações dos processos existentes, informou que havia 46 

devolvido o processo do Toldo da Sub-sede, devido não ter um Projeto base para justificar 47 

sua contratação e que neste caso deveria ser reiniciado afim de se cumprir todos os 48 

tramites para que possamos definir a melhor forma de contratação; O processo de serviços 49 

gráficos, capas de processos para os diversos setores do conselho, foi informado que o 50 
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processo já estava em fase de conclusão; Com relação ao processo de Locação de Espaço 51 

para treinamento de Pessoal, este informou que estava aguardando as certidões da 52 

empresa vencedora para que assim possa dar continuidade ao processo; Processo 53 

Compras de Materiais elétricos (lâmpadas) o devido processo foi encaminhado ao 54 

assessor para as devidas providências; neste momento o presidente da CPL informou que 55 

o trabalho de montagem do processo e confecção era realizado pela equipe do Assessor, 56 

contudo eles haviam instalado em nossos computadores o programa da Elmar e que o 57 

nosso projeto seria de que iriamos realizar todos os tramites por aqui, contudo ainda 58 

precisávamos de treinamento junto ao sistema da Elmar, e que deixaríamos os tramites de 59 

pregão para o pregoeiro, dando continuidade ao relato dos processos de contratação, 60 

informou sobre o processo de contratação de serviços de limpeza para a Sub Sede, nisso 61 

informou da necessidade e urgência que o processo tinha, Informou também do processo 62 

de compra de material de limpeza que já estava em estado crítico, sendo estes os 63 

processos que estão em nosso poder; informou ainda dos aditivos que serão realizados no 64 

ano; informou que foram aditivados os seguintes processo: suporte de Informática; com 65 

relação aos aditivos de fornecimento de combustíveis e locação de impressoras, o mesmo 66 

informou que já foram encaminhados ao assessor Jurídico para emissão do parecer e do 67 

termo aditivo, informou ainda dos processos que deverão ser aditivado ainda este ano; 68 

Criação e Manutenção do Site e do Sistema Interno do CRC; Solicitando a Palavra o 69 

Conselheiro Alexandre indagou o porquê foi aditivada o fornecimento de combustível, 70 

justificando foi informado que se tratava na verdade da prestação de serviços do 71 

gerenciamento do fornecimento e não da compra direta; indagando ainda o conselheiro 72 

Alexandre perguntou se a empresa encaminhava os devidos relatórios referente ao 73 

fornecimento de combustível, de pronto o presidente da CPL informou que mensalmente 74 

este procedimento é realizado, indagando novamente o Conselheiro Alexandre solicitou 75 

informações se estavam sendo publicitados os aditivos e os processos, em justificativa o 76 

presidente da CPL informou que ainda não o fez, e que pretendia o mais breve possível, 77 

retomando a palavra o Conselheiro Alexandre solicitou ao vice-presidente que seja 78 

oficializado o Pregoeiro informações sobre os pregões, ato continuo o Vice presidente 79 

informou o quanto está ciente da situação, ratificando a solicitação de Alexandre solicitou 80 

ao Presidente da CPL que encaminhasse o e-mail ao Pregoeiro solicitando informações 81 

sobre os processos, na oportunidade o Conselheiro Alexandre solicitou que fosse 82 

encaminhado aos membros da Câmara o parecer do CFC sobre o Projeto de 83 

Sustentabilidade Financeira, a fim de colaborar com o projeto, sendo assim o Vice 84 

Presidente solicitou a Diretoria Administrativa o encaminhamento do projeto, Retomando a 85 

palavra o Vice presidente voltou a Pauta 3 – Eventos realizados e a realizar pela comissão 86 

de gestão de pessoas onde repassou a palavra ao Conselheiro Joelmarx para os 87 

posicionamento sobre a Comissão de Gestão de Pessoas; em suas palavras o Conselheiro 88 

Joelmarx informou que foi realizado o dia das Mães onde foi entregue uma lembrança 89 

simbólica as mães do Conselho e com relação ao encontro com os funcionários este 90 

informou que foi adiado para o mês de junho, informou ainda que se pretende fazer mais 91 

3 encontros além deste, devolvendo a palavra ao Vice Presidente este de continuidade a 92 

Pauta, 4 Visita da Chefia de Gabinete, Coordenador de Governança e Presidente da CPL, 93 

ao CRCPE para trocar de experiência; Passando a Palavra ao Coordenador de Governança 94 

este explanou da oportunidade que foi a troca de experiência junto ao CRCPE, onde foi 95 

demonstrado e cedido os modelos utilizados por eles, passando a palavra a Chefia de 96 

Gabinete, esta explanou sobre a experiência que foi, principalmente os modelos 97 

disponibilizados, além dos moldes que deveriam ser adotados, retomando a pauta o 98 

presidente abriu para interesses gerais, solicitando a palavra e concedida ao Conselheiro 99 



 
QUINTA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA ADMINISTRATIVA DO CONSELHO 
REGIONAL DE CONTABILIDADE DO ESTADO DA PARAÍBA, REALIZADA EM 25 DE 
MAIO DE 2022. 

 

3 

 

Valter, este parabenizou a Chefia de Gabinete na pessoa de Fábia pela condução dos 100 

eventos realizados e acostando a fala do Conselheiro Alexandre em auxiliar no que puder 101 

a respeito do projeto de sustentabilidade; Passada a palavra ao Conselheiro Alexandre; 102 

este reforçou a necessidade de contribuir e o dever de ajudar, para que assim possamos 103 

procurar melhorar nossas atividades, mesmo sendo continuidade nos podemos fazer o 104 

melhor, em suas palavras o conselheiro Tiago apoio as palavras do conselheiro Valter e 105 

Alexandre, e complementou que “a questão e que se tem uma base que se foi feita nos 106 

últimos anos e a gente quer prosseguir com este trabalho, pontuar coisas melhores, 107 

reforçar e tentar também melhorar a cada dia”, por fim o conselheiro Joelmarx reafirmou 108 

tudo o que já fora dito antes e complementou que “a cada nova gestão existe necessidade 109 

de se implementar a cara da gestão”, o Presidente por fim informou que foi encaminhado 110 

pelo whatzap os arquivos referente ao projeto de sustentabilidade do CFC, não tendo mais 111 

nada a discutir o Vice-presidente deu por encerrado a reunião e para constar, eu, 112 

EXPEDITO SARMENTO MARCAJÁ - CT CRCPB-005136/O – Coordenador da 113 

Governança, lavrei a presente Ata, que na ocasião foi lida e aprovada; onde será assinada 114 

por mim, pelo Contador ABELCI DANIEL DE ASSIS FILHO – CRCPB 007052/O e 115 

demais conselheiros presentes. Conselho Regional de Contabilidade do Estado da 116 

Paraíba, na cidade de João Pessoa-PB, em vinte e cinco de maio de dois mil e vinte e dois. 117 

Visto: 118 
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